



杉並区善福寺 3-3-5  
杉並区立桃井第四小学校  
2025年(令和7年) 1月31日  
NO. 575

URL <http://www.suginami-school.ed.jp/momo4shou/>

## 「イチロー」選手の言葉から

主幹教諭 浅利 絢子

1月16日、日本野球への殿堂入り、そして1月22日には、大リーグで大きな功績を残した選手が対象となるアメリカ野球殿堂入りが発表され、シーズン262安打の大リーグ記録をもつイチロー選手（鈴木一朗）が選ばれたというニュースが入ってきました。注目されていた満票での選出には1票届きませんでしたでしたが、日本選手のアメリカ野球殿堂入りは初めての快挙と報道されました。イチロー選手は、殿堂入りの知らせを受けた後、引退前に所属していたシアトルにあるマリナズ本拠地球場で記者会見に臨みます。史上2人目の満票での選出に1票届かなかったことについて「1票たりなかったのはすごく良かった。」と笑顔で話したそうです。その上で、同じく満票に届かなかったヤンキースのチームメイトで親交の深い選手のデレック・ジーターさんを引き合いに出し「ジーターと一緒に。努力とは違うので補いようがないものだが、不完全な中で自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが人生だと思う。不完全であるというのは生きていく上でいいなあと改めて考えさせられた。」と話していました。

イチロー選手は、日本のみならずアメリカでも功績を残しつつも今の自分に満足することはせず、更に前を見て進んでいると私は感じました。このニュースを見た後、野球のことは殆ど知らない私でも、もっとイチロー選手について知りたいと思い、週末にイチロー選手に関する本を読みました。するとほんの一部かもしれませんが、今日に至るまでイチロー選手が経験してきたことや言葉を知ることができました。高校時代に交通事故に遭って練習ができない時期があったこと、偏食が多く寮生活では大変苦労したこと、プロになるためのドラフト会議では、自分が希望したチームに指名されなかったこと、プロになってすぐには「振り子打法」が認められなかったり、成績が残せなかったりした時期があったこと、様々な壁がイチロー選手の前に立ちました。

その壁をどう乗り越えてきたのでしょうか。乗り越えられた理由の一つは、イチロー選手の次の言葉にあると思います。「そりゃ僕だって勉強や野球の練習は嫌いですよ。誰だってそうじゃないですか。辛いし、たいていはつまらないことの繰り返し。でも、僕は子供の頃から目標をもって努力するのが好きなんです。だってその努力が

結果として出るの嬉しいじゃないですか。」

常に目標を掲げ、前を見て弛まぬ努力をしてきたイチロー選手の紡ぎだす言葉に、残り僅かとなった3学期を過ごしている桃四小の子供たちの姿が重なりました。学年の始めや学期ごと、行事ごとに目標を決め、それに向かって進んできました。4月から比べるとどの学年もどの学級も、学校生活の中で様々な経験をし、壁をいくつも乗り越えてきたかと思います。時には悲しみもつらいことも沢山の感情を重ねたこともあったと思います。でも、イチロー選手のように目標をもちながらあらゆる感情の中で悩みながらも進んできたからこそ、今、大きな喜びや成長につながっていると思います。

イチロー選手だから、イチロー選手だけが、ではなく、桃四小に通う一人一人が今まさに乗り越えられる力を育み続けている過程ではないでしょうか。

学校では、これからも子供たちの思いを受け止め、子供たち一人ひとりに向き合っていきます。困った時にはお互いの気持ちを認め合ったり助け合ったりしながら、個人、学級、学校として目標に立ち返ることで、それぞれの壁を乗り越え次の学年へ繋げていけるよう、保護者の皆様、地域の皆様とも協力し、支援を継続していきたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

### 3年生

### 生活目標

3学期は、学年の目標である「自分も相手も大切にすること」を意識して過ごしています。友達への言葉遣いや休み時間での友達との関わり方など、より良い関わり方を共に考えながら過ごしています。更に、学習の準備や挨拶、物の管理なども意識しながら、一日一日を大切に4年生に向けての準備を進めています。

### 4年生

「4<sup>For</sup> YOU（優・由・有・結）」という学年目標を合言葉に、自分たちの生活を振り返り、どうしたらもっとよくなるのかを考えながら生活目標を決めています。4月からは高学年の仲間入りです。学校生活で基本的なことを確認することはもちろん、自分や周りの人を大切にしながら、みんなで成長していくことを意識していきます。

# 2月の行事予定



下記の数字は、授業時数を表しています。例 2→2時間授業

日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	S C
1	土								
2	日								
3	月	児童朝会 安全指導	4	5	5	5	5	5	○
4	火	朝学習 スマイルキャラバン	5	5	6	6	6	6	
5	水	特別時程4時間 スマイルキャラバン	4	4	4	4	4	4	
6	木	体育朝会(135年)	5	5	6	6	6	6	
7	金	体育朝会(246年) 新1年生保護者会 CS スマイルキャラバン	4	5	5	6	6	6	
8	土								
9	日								
10	月	児童朝会 クラブ(3年クラブ見学)	4	5	6	6	6	6	○
11	火	建国記念の日							
12	水	特別時程4時間 ※1	4	4	4	4	4	4	
13	木	朝読書	5	5	6	6	6	6	
14	金	たてわり集会	5	5	5	5	5	5	
15	土	学校公開 朝学習	3	3	3	3	3	3	
16	日								
17	月	児童朝会 委員会	4	5	5	5	6	6	○
18	火	朝学習	5	5	6	6	6	6	
19	水	朝学習	4	4	5	5	5	5	
20	木	音楽朝会	5	5	6	6	6	6	
21	金	たてわり集会	5	5	5	6	6	6	
22	土								
23	日	天皇誕生日							
24	月	振替休日							
25	火	朝学習 保護者会12年	4	5	6	6	6	6	
26	水	朝学習 6年生を送る会	5	5	5	5	5	5	
27	木	たてわり集会 保護者会34年	4	5	5	5	6	6	
28	金	児童集会 保護者会56年	5	5	5	5	5	5	

※1：12日(水)は、2年2組は研究授業のため14時10分ごろ下校予定です。

※2：「SC」はスクールカウンセラー来校日

CS協議会 7日(金) 18:00~(予定)

※CS委員・管理職のみで実施予定

## 【教科担任制について】

東京都教育委員会では、令和10年度までに12学級以上の都内の小学校全校において、加配された教員を活用した教科担任制を導入することにしました。桃四小においては、次年度(令和7年度)から、この教科担任制が導入されます。

<方針>・高学年(5・6年生)において、教科担任制を行う。

- ・専門性の高い教科指導を実現し、中学校教育への円滑な接続を図る。
- ・学年、専科のまとまりでより多面的・多角的な児童理解の促進を図る。

次年度から、新たな取組となります。教科担任制のメリットを最大限活用できるように教育活動を進めて参りますので、どうぞご理解をよろしくお願いいたします。

## 【水筒について】

昨年度末の水筒内の異物混入について、荻窪警察署では、「解決に至ることが非常に困難な状況であります。現在も捜査を続けている」とのことです。校内では、引き続き、水筒の管理について徹底をしていきます。保護者の皆様には、ご心配をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いいたします。